
 

 

 
 CONSEJO GENERAL 

 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 

VEINTITRÉS DE AGOSTO DE DOS MIL CUATRO  
 

EN LA CIUDAD DE ZACATECAS, CAPITAL DEL ESTADO DEL MISMO 
NOMBRE, SIENDO LAS DIEZ HORAS CON TRECE MINUTOS DEL DÍA 
VEINTITRÉS DE AGOSTO DE DOS MIL CUATRO, CON EL OBJETO DE 
REALIZAR SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL 
INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS, SE REUNIERON 
LOS INTEGRANTES DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL, EN EL DOMICILIO 
OFICIAL, SITO EN BOULEVARD JOSÉ LÓPEZ PORTILLO NÚMERO 236 
ZONA CONURBADA, GUADALUPE, ZACATECAS, PRESIDIDA POR EL LIC. 
JUAN FRANCISCO VALERIO QUINTERO, EN SU CARÁCTER DE 
CONSEJERO PRESIDENTE; ASISTIDO POR EL LIC. JOSÉ MANUEL 
ORTEGA CISNEROS, EN SU CALIDAD DE SECRETARIO EJECUTIVO. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: BUENOS DÍAS, SEAN BIENVENIDOS A 
ESTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL, MISMA QUE DA 
INICIO SIENDO LAS DIEZ HORAS CON TRECE MINUTOS DEL DÍA 
VEINTITRÉS DE AGOSTO DE DOS MIL CUATRO, SOLICITO AL SEÑOR 
SECRETARIO PASAR LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARE EN SU CASO 
LA EXISTENCIA DEL QUÓRUM LEGAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: BUENOS DÍAS, CON EL PERMISO DE LA 
PRESIDENCIA, ME PERMITO PASAR LISTA DE ASISTENCIA PARA 
VERIFICAR SI EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA SESIONAR; CONSEJERO 
PRESIDENTE: LIC. JUAN FRANCISCO VALERIO QUINTERO, PRESENTE; 
CONSEJERA Y CONSEJEROS ELECTORALES: LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS 
MARTÍNEZ, PRESENTE; LIC. HUGO LISANDRO FÉLIX MEZA, PRESENTE; 
L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL MALDONADO, PRESENTE; LIC. JUAN 
ANTONIO RUIZ GARCÍA, PRESENTE; DR. JUAN JOSÉ ENCISO DE LA 
TORRE, PRESENTE; LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, PRESENTE; 
POR LOS REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA DEL ESTADO: DIP. 
LIC. MARÍA VANNESA LÓPEZ ALCALÁ, AUSENTE; DIP. LIC. RAÚL 
RODRÍGUEZ SANTOYO, AUSENTE; DIP. LIC. JOÉL ARCE PANTOJA; 
AUSENTE, DIP. LIC. PABLO LEOPOLDO ARREOLA ORTEGA; AUSENTE; 
POR LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS: PARTIDO 
ACCIÓN NACIONAL: LIC. GERARDO LORENZO ACOSTA GAYTÁN, 
PRESENTE; PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL: LIC. 
RICARDO RAMÍREZ DÍAZ, PRESENTE; PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA: LIC. JUAN CORNEJO RANGEL, PRESENTE; PARTIDO 
DEL TRABAJO: LIC. MIGUEL JÁQUEZ SALAZAR, PRESENTE; PARTIDO 
VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO: C. MARÍA DE LA LUZ REYES 
HERNÁNDEZ, PRESENTE; CONVERGENCIA: LIC. RAÚL ALEJANDRO 
RODRÍGUEZ REYNA, PRESENTE; COALICIÓN ALIANZA POR 
ZACATECAS: LIC. OSCAR GABRIEL CAMPOS CAMPOS, AUSENTE; SU 
SERVIDOR, EL SECRETARIO EJECUTIVO: PRESENTE; INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON SIETE ( 7 ) ASISTENCIAS CON DERECHO A VOZ 
Y VOTO Y SEIS ( 6 ) ASISTENCIAS CON DERECHO A VOZ ADEMÁS DEL 
SECRETARIO EJECUTIVO, POR LO TANTO EXISTE QUÓRUM LEGAL 
PARA SESIONAR, ASIMISMO INFORMO AL CONSEJO GENERAL QUE 
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ASISTEN TAMBIÉN A ESTA SESIÓN ORDINARIA, LAS SEÑORAS Y LOS 
SEÑORES DIRECTORES EJECUTIVOS; DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL 
Y PARTIDOS POLÍTICOS, C. RICARDO HUMBERTO HERNÁNDEZ LEÓN, 
DE SISTEMAS Y PROGRAMAS INFORMÁTICOS, C. PABLO RAFAEL 
PEDROZA BERNAL, DE ADMINISTRACIÓN Y PRERROGATIVAS, L.C. 
ADELAIDA ÁVALOS ACOSTA, DE ASUNTOS JURÍDICOS, LIC. HILDA 
LORENA ANAYA ÁLVAREZ, DE CAPACITACIÓN ELECTORAL Y CULTURA 
CÍVICA, LIC. JESÚS GAYTÁN RIVAS Y EL JEFE DE LA UNIDAD DE 
COMUNICACIÓN SOCIAL, C. JOSÉ MANUEL SORIANO, TODOS ELLOS 
INTEGRANTES DE LA JUNTA EJECUTIVA CON VOZ INFORMATIVA. - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, ME VOY 
A PERMITIR SOLICITAR LA COLABORACIÓN DE MI COMPAÑERO, EL 
SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, 
PARA QUE SE SIRVA TOMAR A NOMBRE DEL CONSEJO GENERAL, LA 
PROTESTA DE RIGOR AL SEÑOR LIC. RAÚL ALEJANDRO RODRÍGUEZ 
REYNA, COMO REPRESENTANTE SUPLENTE DE CONVERGENCIA ANTE 
EL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE ZACATECAS. - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, LIC. 
RAÚL ALEJANDRO RODRÍGUEZ REYNA, PROTESTÁIS DESEMPEÑAR 
LEAL Y PATRIÓTICAMENTE EL CARGO DE REPRESENTANTE 
SUPLENTE DE CONVERGENCIA, PARTIDO POLÍTICO NACIONAL, ANTE 
EL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE 
ZACATECAS, QUE SE OS HA CONFERIDO Y GUARDAR Y HACER 
GUARDAR LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS 
MEXICANOS, LA PARTICULAR DEL ESTADO Y LAS LEYES QUE DE 
ELLAS EMANEN, MIRANDO EN TODO POR EL BIEN Y PROSPERIDAD 
DE LA UNIÓN Y EN PARTICULAR POR LA DEL ESTADO. - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CONTESTA EL LIC. RAÚL ALEJANDRO RODRÍGUEZ REYNA, SI, 
PROTESTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  - - -  
EL CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, SI 
ASÍ NO LO HICIERES LA NACIÓN Y EL ESTADO OS LO DEMANDEN. - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR CONSAEJERO, SEÑOR 
SECRETARIO, LE SOLICITO SE SIRVA DAR LECTURA AL PROYECTO DE 
ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORAS Y SEÑORES INTEGRANTES 
DEL CONSEJO GENERAL, A SU CONSIDERACIÓN EL SIGUIENTE 
PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA, PUNTO NÚMERO UNO: LISTA DE 
ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL; PUNTO NÚMERO 
DOS: APROBACIÓN EN SU CASO, DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA; 
PUNTO NÚMERO TRES: LECTURA DE CORRESPONDENCIA; PUNTO 
NÚMERO CUATRO: LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO DE LAS 
ACTAS DE LAS SESIONES DEL CONSEJO GENERAL EXTRAORDINARIA 
DEL 30 DE JULIO Y EXTRAORDINARIAS DEL 6, 12 Y 14 DE AGOSTO DE 
2004; PUNTO NÚMERO CINCO: PRESENTACIÓN DEL INFORME DE 
ACTIVIDADES DE LA JUNTA EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES 
DE JULIO DE 2004; PUNTO NÚMERO SEIS: ASUNTOS GENERALES. - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO, SÍRVASE TOMAR 
LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE CON RELACIÓN A LA APROBACIÓN 
DEL PROYECTO DE ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ORDEN DEL DÍA DE LA 
SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL DEL DÍA 23 DE AGOSTO 
DE 2004, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SEIS VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CON LA AUSENCIA DEL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO 
LISANDRO FÉLIX MEZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO SÍRVASE 
CONTINUAR CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO TRES: 
LECTURA DE CORRESPONDENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO LE SOLICITO SE 
SIRVA DESAHOGAR EL PUNTO DE LECTURA DE CORRESPONDENCIA. - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: INFORMO A ESTE CONSEJO GENERAL 
QUE EN CORRESPONDENCIA NO TENEMOS ENVIADA AL CONSEJO 
GENERAL, AQUÍ HAY TODA LA CORRESPONDENCIA QUE DE LA ÚLTIMA 
SESIÓN A LA FECHA SE RECIBIÓ Y SE ENVIÓ, PERO ESTA ES INTERNA 
Y EXTERNA QUE NO VA DIRIGIDA AL CONSEJO GENERAL, DE 
CUALQUIER FORMA ESTÁ A SU DISPOSICIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO SÍRVASE 
CONTINUAR CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CUATRO: 
LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO DE LAS ACTAS DE LAS 
SESIONES DEL CONSEJO GENERAL, EXTRAORDINARIA DEL 30 DE 
JULIO Y EXTRAORDINARIAS DEL 6, 12 Y 14 DE AGOSTO DE 2004. - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LOS CORRESPONDIENTES PROYECTOS 
DE ACTAS FUERON PUESTOS A NUESTRA CONSIDERACIÓN CON LA 
ANTICIPACIÓN DEBIDA, POR LO QUE ME PERMITO SOLICITAR LA 
DISPENSA DE SU LECTURA, Y SOLICITO AL MISMO TIEMPO AL SEÑOR 
SECRETARIO, SE SIRVA TOMAR LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE, 
CON RELACIÓN A LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LAS ACTAS 
CITADAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN LA DISPENSA DE LA LECTURA 
DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES DEL CONSEJO GENERAL, 
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EXTRAORDINARIA DEL DÍA 30 DE JULIO Y EXTRAORDINARIAS DEL DÍA 
6, 12 Y 14 DE AGOSTO DE 2004, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, 
SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SEIS VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CON LA AUSENCIA DEL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO 
LISANDRO FÉLIX MEZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO SÍRVASE TOMAR 
LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE CON RELACIÓN AL CONTENIDO 
DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA 30 DE JULIO DE 
2004. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN DEL 
CONSEJO GENERAL, EXTRAORDINARIA DEL DÍA 30 DE JULIO DE 2004, 
QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE MANIFESTARLO 
LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA PRESIDENCIA QUE SON: - - - -  
SEIS VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CON LA AUSENCIA DEL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO 
LISANDRO FÉLIX MEZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO SÍRVASE TOMAR 
LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE CON RELACIÓN AL CONTENIDO 
DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA 6 DE AGOSTO DE 
2004. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN DEL 
CONSEJO GENERAL, EXTRAORDINARIA DEL DÍA 6 DE AGOSTO DE 
2004, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SEIS VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CON LA AUSENCIA DEL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO 
LISANDRO FÉLIX MEZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO SÍRVASE TOMAR 
LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE CON RELACIÓN AL CONTENIDO 
DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA 12 DE AGOSTO DE 
2004. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN DEL 
CONSEJO GENERAL, EXTRAORDINARIA DEL DÍA 12 DE AGOSTO DE 
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2004, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SEIS VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CON LA AUSENCIA DEL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO 
LISANDRO FÉLIX MEZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO SÍRVASE TOMAR 
LA VOTACIÓN CORRESPONDIENTE CON RELACIÓN AL CONTENIDO 
DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL DÍA 14 DE AGOSTO DE 
2004. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, A SU CONSIDERACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN DEL 
CONSEJO GENERAL, EXTRAORDINARIA DEL DÍA 14 DE AGOSTO DE 
2004, QUIENES ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO, INFORMO A LA 
PRESIDENCIA QUE SON: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
SEIS VOTOS A FAVOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO VOTOS EN CONTRA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CERO ABSTENCIONES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
CON LA AUSENCIA DEL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO 
LISANDRO FÉLIX MEZA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑOR SECRETARIO CONTINÚE CON 
EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE 
EL SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO CINCO: 
PRESENTACIÓN DEL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA JUNTA 
EJECUTIVA CORRESPONDIENTE AL MES DE JULIO DE 2004. - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA DAR CUENTA A LA PRESIDENCIA 
DE LA ASISTENCIA A ESTA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO 
GENERAL, DEL SEÑOR CONSEJERO ELECTORAL, LIC. HUGO 
LISANDRO FÉLIX MEZA, BIENVENIDO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIEN 
EXPRESA: GRACIAS CONSEJERO PRESIDENTE, DE UNA MANERA 
BREVE, EN LA PÁGINA 2 DEL INFORME, ESTÁ LA ACTIVIDAD 10, QUE ES 
RECIBIR Y SUSTANCIAR LOS MEDIOS DE IMPUGNACIÓN QUE SE 
INTERPONGAN EN CONTRA DE LOS ACTOS O RESOLUCIONES DE LOS 
ÓRGANOS DEL INSTITUTO, YO EN ESTE CASO PEDIRÍA QUE EN 
VIRTUD DE QUE EL VIERNES HUBO SESIÓN DEL TRIBUNAL 
ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, PUES NOS 
ACTUALIZARAN LA INFORMACIÓN, DICIÉNDONOS, ¿CUANTOS JUICIOS 
DE REVISIÓN CONSTITUCIONAL HAN SIDO RESUELTOS?, ¿EN QUE 
SENTIDO FUE RESUELTO? Y ¿CUANTOS QUEDARÍAN PENDIENTES?, 
INFORMACIÓN QUE SE NOS PUEDE HACER LLEGAR CON 
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POSTERIORIDAD, NO NECESARIAMENTE AHORA. - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: ¿ALGUNA OTRA OBSERVACIÓN O 
CONSIDERACIÓN EN RELACIÓN AL INFORME DE ACTIVIDADES QUE SE 
NOS ESTÁ PRESENTANDO?, TOMAMOS NOTA ENTONCES DE LA 
SOLICITUD PLANTEADA POR EL SEÑOR CONSEJERO RÍOS MARTÍNEZ, 
PARA QUE SE NOS HAGA LLEGAR A LA BREVEDAD Y CON LA 
PUNTUALIDAD NECESARIA, EL INFORME QUE NOS HA SIDO 
SOLICITADO, SOLICITO AL SEÑOR SECRETARIO SE SIRVA CONTINUAR 
CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
SIGUIENTE PUNTO A DESAHOGAR ES, PUNTO NÚMERO SEIS: 
ASUNTOS GENERALES. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: PARA COMENTARLES QUE EN RELACIÓN 
A LA INTEGRACIÓN DE CASILLAS, SI LO PERMITE ESTE CONSEJO, 
PARA QUE EL SEÑOR DIRECTOR DE CAPACITACIÓN ELECTORAL, 
INFORME SOBRE ALGUNOS CAMBIOS DE LA INTEGRACIÓN DE CADA 
UNA DE LAS CASILLAS EN RELACIÓN AL SUPUESTO AL PRESUPUESTO 
QUE SE DA, EN EL SENTIDO DE SER PARIENTES DE ALGUNOS DE LOS 
CANDIDATOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE CAPACITACIÓN ELECTORAL Y CULTURA CÍVICA, LIC. 
JESÚS GAYTÁN RIVAS, QUIEN EXPRESA: GRACIAS SEÑOR 
PRESIDENTE, BUENOS DÍAS SEÑORES INTEGRANTES DE ESTE 
CONSEJO GENERAL, UNA VEZ QUE SE TRASLADARON LOS 
NOMBRAMIENTOS AL MUNICIPIO DE EL SALVADOR, LOS 
NOMBRAMIENTOS DE LOS FUNCIONARIOS DE CASILLA, Y 
CONOCIENDO YA ENTRE EL CONSEJO MUNICIPAL QUIENES ERAN LOS 
CANDIDATOS, SOBRE TODO ALGUNOS MOVIMIENTOS QUE SE DIERON 
EN LAS PLANILLAS, Y TAMBIÉN DE ACUERDO CON OBSERVACIONES 
QUE EN FORMA DIRECTA ALGÚN REPRESENTANTE DE PARTIDO HIZO 
EN EL MOMENTO DE REALIZAR SIMULACROS, SEÑALANDO QUE 
ALGUNOS DE LOS FUNCIONARIOS GUARDAN PARENTESCO CON 
ALGUNO DE LOS INTEGRANTES DE LAS PLANILLAS, SE OPTÓ POR 
PROPONER LAS SUSTITUCIONES CORRESPONDIENTES, PARA EVITAR 
ESE PROBLEMA, DESDE LUEGO EN PLÁTICA CON EL PRESIDENTE DEL 
CONSEJO MUNICIPAL, Y RECABANDO PUES LA MAYOR INFORMACIÓN 
EN ESA COMUNIDAD, PUES QUE NO ES MUY GRANDE, Y QUE CON 
CIERTA FACILIDAD SE PUEDE CONOCER DE PRIMERA MANO EL 
GRADO DE PARENTESCO QUE GUARDAN ENTRE ELLOS, ES ASÍ QUE 
EN LA COLUMNA DE PROPIETARIOS DE LA HOJA QUE SE LES ACABA 
DE ENTREGAR DE ESA RELACIÓN, APARECEN CON NEGRILLAS 7 
PERSONAS QUE ESTARÍAN SUSTITUYENDO A LOS ANTERIORES QUE 
USTEDES RECIBIERON EL DÍA DE LA SEGUNDA INSACULACIÓN, Y EN 
LA COLUMNA DE SUPLENTES GENERALES TAMBIÉN CON NEGRILLAS 
APARECE QUIENES ESTARÍAN SUSTITUYENDO, FUERON TOMADOS, 
ESTÁN TOMADAS ESTAS PERSONAS, CUYOS NOMBRES APARECEN 
CON NEGRILLAS, DE RESERVA, Y CUANDO COMO EN ALGÚN CASO 
LOS 4 RESERVAS GUARDABAN PARENTESCO, TAMBIÉN SE TOMARON 
DE LOS APTOS QUE NO ESTABAN INTEGRANDO RESERVA, EN UN 
MOMENTO MÁS ME ENTREGARÁ LA DIRECCIÓN, LA RELACIÓN DE 
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CASO POR CASO DEL PARENTESCO QUE GUARDA CON CADA UNO DE 
ELLOS, PARA ENTREGÁRSELOS, Y QUE TENGAN UNA INFORMACIÓN 
MÁS COMPLETA, LO QUE PASA ES QUE YA AYER REGRESÓ TARDE EL 
COORDINADOR QUE ANDABA HACIENDO ESTE TRABAJO POR ALLÁ, Y 
HASTA HOY EN LA MAÑANA VIMOS EL GRADO DE PARENTESCO QUE 
GUARDA CADA UNO, NOS ENTERAMOS PUES AQUÍ A NIVEL CENTRAL, 
SI ME PERMITEN EN UN RATO MÁS, Y PUES DESDE LUEGO A RESERVA 
DE QUE USTEDES DETERMINEN CONOCIENDO LA INFORMACIÓN, SI 
AQUÍ SE ESTARÍAN APROBANDO LAS SUSTITUCIONES, PARA 
CUALQUIER ACLARACIÓN ESTOY A SUS ORDENES. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA, 
LIC. JUAN CORNEJO RANGEL, QUIEN EXPRESA: BUENO PARA 2 
CUESTIONES SEÑOR PRESIDENTE, MUCHAS GRACIAS, LA PRIMERA, 
PARA SOLICITAR QUE SI ES POSIBLE A RESERVA DE QUE 
POSTERIORMENTE SE NOS ENTREGUE POR ESCRITO LA 
INFORMACIÓN, EN EL SENTIDO DE QUÉ ASUNTOS QUEDAN 
PENDIENTES POR RESOLVER EN EL TRIBUNAL ELECTORAL FEDERAL, 
EN ESTE MOMENTO LA DIRECCIÓN DE ASUNTOS JURÍDICOS NOS 
PUDIERA REFERIR ASÍ DE MANERA VERBAL, QUE ES LO QUE NO SE 
HA RESUELTO HASTA ESTE MOMENTO POR EL TRIFE, Y POR LA OTRA, 
TAMBIÉN SI TENEMOS ALGÚN DOCUMENTO, O SI OBRA ALGÚN 
DOCUMENTO EN PODER DEL INSTITUTO, DONDE SE ACREDITE A 
PLENITUD LA VINCULACIÓN DE PARENTESCO QUE RESULTE DE LAS 
PERSONAS QUE SE ESTÁN SUSTITUYENDO, ES TODO MUCHAS 
GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
DIRECTORA EJECUTIVA DE ASUNTOS JURÍDICOS, LIC. HILDA LORENA 
ANAYA ÁLVAREZ, QUIEN EXPRESA: MUY BUENOS DÍAS, CON EL 
PERMISO DE LA PRESIDENCIA, A NIVEL DE REVISIÓN 
CONSTITUCIONAL, QUEDA PENDIENTE LA RESOLUCIÓN DE VILLA 
GARCÍA, CONSEJO MUNICIPAL ELECTORAL DE VILLA GARCÍA, DEL 
CONSEJO MUNICIPAL ELECTORAL DE APOZOL, DE MONTE ESCOBEDO, 
DE TRANCOSO, SOMBRERETE, SAÍN ALTO Y LOS DISTRITOS IV DE 
GUADALUPE Y XII DE RÍO GRANDE Y LA DE GOBERNADOR, ENTONCES 
SERÍAN UN TOTAL DE 6 CONSEJOS MUNICIPALES, 2 DISTRITALES Y LA 
DE GOBERNADOR, SERÍA CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIEN 
EXPRESA: GRACIAS, EN RELACIÓN CON LOS COMENTARIOS DEL 
LICENCIADO GAYTÁN, A MÍ ME PARECE QUE SI TENEMOS QUE TENER 
CONVENCIMIENTO PLENO DE QUE ESTAS PERSONAS QUE 
PRETENDEN SER SUSTITUIDAS, GUARDAN UNA RELACIÓN DE 
PARENTESCO CON LOS CANDIDATOS, PORQUE SE TRATA DE 
PERSONAS QUE FUERON RESULTADO DE UN PROCESO DE 
INSACULACIÓN, Y CREO QUE POR RUMORES O COMENTARIOS, NO 
PODEMOS MODIFICAR EL ACUERDO DEL CONSEJO, SERÍA MI OPINIÓN, 
EN SEGUNDO TÉRMINO, PARA SOLICITAR QUE SE NOS INFORME SI SE 
PRESENTARON SOLICITUDES DE SUSTITUCIÓN DE CANDIDATOS Y 
SOBRE TODO, EN RELACIÓN CON CANDIDATOS DE REPRESENTACIÓN 
PROPORCIONAL, QUE TENDRÍA QUE APROBAR EN SU CASO EL 
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CONSEJO, SERÍA CUANTO PRESIDENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: SI HUBO SUSTITUCIONES DE 
REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL, Y TENDRÍAN QUE AGENDARSE 
EN UNA PRÓXIMA SESIÓN, TODA VEZ QUE CUANDO SE HIZO, YA 
TENÍAMOS PREVISTA ESTA SESIÓN ORDINARIA, PERO SÍ HUBO 
SUSTITUCIONES DE CANDIDATOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: ¿ALGÚN OTRO ASUNTO DE ORDEN 
GENERAL O COMENTARIO QUE SE JUZGUE NECESARIO PLANTEAR EN 
ESTE MOMENTO?. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: EN RELACIÓN CON EL PUNTO DE LOS 
FUNCIONARIOS DE CASILLAS QUE SE PRETENDE SUSTITUIR, 
COMENTABA CON EL DIRECTOR DE CAPACITACIÓN, LA POSIBILIDAD 
DE QUE ESTOS APROBARAN EN SU CASO EN EL CONSEJO MUNICIPAL, 
TODA VEZ QUE EXISTE UNA DELEGACIÓN DE ATRIBUCIONES EN ESTE 
SENTIDO PARA INTEGRACIÓN DE CASILLAS A DICHO CONSEJO 
MUNICIPAL DE EL SALVADOR, Y CREO QUE TENDRÍAMOS QUE 
ABOCARNOS A ACREDITAR EL PARENTESCO QUE SE VENTILÓ EN LOS 
SIMULACROS QUE SE REALIZARON, SIN EMBARGO TAMBIÉN CREO 
QUE TENDRÍAMOS QUE HACER UN OPERATIVO ESPECIAL PARA NO 
DEJAR PASAR POR ALTO ESTA PARTE, TODA VEZ QUE EN CASO DE 
QUE SE ACREDITARA DESPUÉS DE LA JORNADA ELECTORAL, SERÍA 
CONTRAPRODUCENTE PARA TODOS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE CAPACITACIÓN ELECTORAL Y CULTURA CÍVICA, LIC. 
JESÚS GAYTÁN RIVAS, QUIEN EXPRESA: EL GRADO DE PARENTESCO, 
ESTAMOS IMPOSIBILITADOS PARA ACREDITARLO EN LOS TÉRMINOS 
QUE MARCARÍA LA LEY, EN UN MOMENTO DADO, EL ENTROCAMIENTO, 
NECESITARÍAMOS COTEJAR ACTAS, TODO ESO, Y CREO QUE ESO NO 
NOS ES DABLE NI SIQUIERA AL CONSEJO GENERAL EN ESTE 
MOMENTO, ENTONCES ¿PORQUE PROPONEMOS ESTO?, PORQUE SE 
HA RECOGIDO LA INFORMACIÓN EN UNA COMUNIDAD, EN UNA 
LOCALIDAD PEQUEÑA, DONDE TODO MUNDO SABE QUE UNA 
SECRETARIA DE LA MESA DIRECTIVA DE CASILLA, IBA A REPETIR, 
PUES CAMBIÓ SU SITUACIÓN CUANDO ES HERMANA DEL CANDIDATO, 
ALGO ASÍ, UNO DE LOS CANDIDATOS, Y ES MUY CONOCIDO ESTO, 
ENTONCES POR ESO HEMOS ATENDIDO ESOS CASOS, EN EL 
PROCESO ORDINARIO FUE EXACTAMENTE LO MISMO, DE ACUERDO 
CON LA LEY, NI SIQUIERA DEBERÍAMOS ESTAR PROPONIENDO ESTAS 
SUSTITUCIONES, TENDRÍAMOS QUE ESPERAR, EN ESTRICTO APEGO 
A LA LEY, TENDRÍAMOS QUE ESPERAR A QUE LOS CIUDADANOS 
FUNCIONARIOS DE CASILLA SE LO MANIFESTARAN AL CONSEJO, ESO 
NO HA OCURRIDO, CREO QUE NO OCURRIRÁ, SALVO ALGÚN CASO, 
ENTONCES, CONOCIÉNDOLOS NOSOTROS, Y PARA EVITAR ALGUNA 
SITUACIÓN POSTERIOR, EN CASOS NOTABLES, ES QUE HACEMOS 
ESTA PROPUESTA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, LIC. JOSÉ MANUEL RÍOS MARTÍNEZ, QUIEN 
EXPRESA: GRACIAS CONSEJERO PRESIDENTE, TRATARÉ DE NO 
HABLAR MUCHO, PRIMERO CREO QUE SI ESTE CONSEJO CONOCIÓ YA 
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DE UNA SEGUNDA INSACULACIÓN PARA INTEGRAR EN FORMA 
DEFINITIVA LAS CASILLAS, LAS MESAS DIRECTIVAS DE CASILLA, DEBE 
CONOCER TAMBIÉN DE TODAS LAS VICISITUDES QUE SE PRESENTEN, 
POR OTRO LADO NO COMPARTO EL CRITERIO DE QUE PUES EN 
ESTRICTO DERECHO, ESPEREMOS A VER SI ELLOS NOS ENTREGAN O 
NO, SI ESTO YA SE SABE DESDE HACE DÍAS, Y SE VE QUE PUEDE 
TENER UNA MAGNITUD, ¿PORQUE LOS CAPACITADORES, LOS 
ASISTENTES, NO FUERON DIRECTAMENTE CON ESAS PERSONAS Y 
LES PRESENTARON UN FORMATO PARA QUE LO FIRMARAN?, EN EL 
QUE MANIFIESTEN QUE SON PARIENTES, Y MÁS CUANDO SE NOS 
DICE QUE TODA LA COMUNIDAD SABE, A QUE NOS ESTAMOS 
ARRIESGANDO, A QUE DESDE AHORA SE PUEDA PRESENTAR UNA 
POSIBLE CAUSA DE NULIDAD, CREO YO QUE TENEMOS QUE HACER 
LOS ESFUERZOS, YO LES SUGERIRÍA CON EL DEBIDO RESPETO AL 
PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE CAPACITACIÓN, QUE ABORDARA 
ESTE ASPECTO, Y QUE PUDIERAN ORDENAR QUE RÁPIDAMENTE LOS 
ASISTENTES ELECTORALES RECABARAN LA MANIFESTACIÓN 
REQUERIDA POR LA LEY, CREO QUE ESO SE PUEDE HACER EN EL DÍA 
DE HOY Y EN EL DÍA DE MAÑANA, Y PARA EL MIÉRCOLES TENER UNA 
SESIÓN EN DONDE SE APRUEBEN ESTAS SUSTITUCIONES DE 
FUNCIONARIOS DE CASILLA, Y LOS MOVIMIENTOS QUE SE HAYAN 
HECHO EN LAS LISTAS DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL, CREO 
QUE TENEMOS TIEMPO, PODEMOS HACERLO, HAY MEDIOS PARA 
LLEVARLO A CABO, YO SÍ PEDIRÍA QUE LE PUSIÉRAMOS UN POCO 
MÁS DE ATENCIÓN A ESTAS COSAS QUE PODEMOS SOLUCIONAR SIN 
QUE SE TENGAN QUE VENIR A CONVERTIR EN UN PUNTO DE MUCHA 
DISCUSIÓN AQUÍ AL CONSEJO, ESA ES UNA PROPUESTA QUE 
FORMULO Y QUE EN UN MOMENTO DADO PUEDE RESOLVER EL 
PROBLEMA, GRACIAS. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA A LA 
CONSEJERA ELECTORAL, LIC. ROSA ELISA ACUÑA MARTÍNEZ, QUIEN 
EXPRESA: GRACIAS, SÍ SOBRE EL MISMO PUNTO DE LOS 
FUNCIONARIOS QUE PRETENDEN SER SUSTITUIDOS, ME PARECE QUE 
NO PODEMOS LLEGAR AL DOMINGO 29 DE AGOSTO CON ESAS 
INCONSISTENCIAS EN LAS CASILLAS, SI BIEN ES CIERTO, PUES SON 
SITUACIONES QUE ESCAPAN A LA VOLUNTAD DE LAS PERSONAS, DE 
LOS PROPIOS INCLUSO COMPAÑEROS DE CAPACITACIÓN, SÍ CREO 
QUE TAMBIÉN IGUAL QUE EL LICENCIADO RÍOS LO CONSIDERA, 
DEBEMOS DE PONER ATENCIÓN, SINO SE OBTUVIESEN POR PARTE 
DE LAS PERSONAS QUE YA FUERON INSACULADAS LA ANUENCIA O EL 
AVISO PARA QUE ELLOS DENUNCIEN EL PARENTESCO CON LOS 
CANDIDATOS, HAY QUE DOCUMENTAR ESTAS SITUACIONES, SI BIEN 
ES CIERTO, RESULTARÍA DIFÍCIL OBTENER LOS DOCUMENTOS, LAS 
ACTAS, YO CREO QUE HAY QUE HACER UN ESFUERZO, Y 
ATENDIENDO A LO PARTICULAR O A LA PECULIARIDAD DE LA 
SITUACIÓN, OBTENERLAS, PODEMOS NO SÉ, HABLAR A LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL, DECIRLE QUE ES LO QUE ESTÁ PASANDO, Y 
SÍ TENER EL SOPORTE DE LOS CAMBIOS, CREO QUE VALE LA PENA 
HACERLO, NO HAY QUE LLEGAR CON ESTE TIPO DE PROBLEMAS AL 
DOMINGO, Y PUES EFECTIVAMENTE, SESIONAR PARA CONOCER DE 
ELLO, SERÍA CUANTO PRESIDENTE. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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EL CONSEJERO PRESIDENTE: SI ESTE CONSEJO TIENE A BIEN 
DISPONERLO DE ESA MANERA, PODEMOS CREO QUE DE ACUERDO A 
LA PROPUESTA QUE HACE LA LICENCIADA ACUÑA MARTÍNEZ, LO 
RAZONABLE SERÍA ENTRAR EN COMUNICACIÓN INMEDIATA CON LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL SALVADOR, REMITIRLES VÍA FAX 
ESTA LISTA, PARA QUE LA CORRELACIONEN CON LOS CANDIDATOS, Y 
PODAMOS TENER TAMBIÉN ESPERO QUE A LA BREVEDAD, UNA 
CONFIRMACIÓN DE TODOS ESTOS CASOS, A EFECTO DE QUE NO 
HAYA ELEMENTOS EN UN MOMENTO DADO PUES, PARA QUE 
PROCEDIERA ALGUNA IMPUGNACIÓN, Y ECHAR A PERDER TAMBIÉN 
POR OTRA PARTE, TODO ESTE TRABAJO QUE SE ESTÁ REALIZANDO 
HASTA EL MOMENTO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 
LIC. RICARDO RAMÍREZ DÍAZ, QUIEN EXPRESA: SEÑOR, NADA MÁS 
PARA HACER UNA PREGUNTA, ¿CUANTO NOS LLEVARÍA? O ¿CUANTO 
TIEMPO LLEVARÍA TENER INTEGRADOS DEBIDAMENTE A LOS 
FUNCIONARIOS DE CASILLA?, ¿SI SE PIDE LA INFORMACIÓN A LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL SALVADOR? ¿CUANTO TIEMPO SE 
LLEVARÍA LA MISMA PRESIDENCIA, EN LEVANTAR EL MUESTREO DE 
ESAS PERSONAS? CON LA RELACIÓN DE CADA UNO DE LOS 
CANDIDATOS, TANTO A PRESIDENTES MUNICIPALES, SÍNDICOS Y 
REGIDORES DE CADA PARTIDO POLÍTICO, EL TIEMPO, SE MANDARÍA 
HOY EL FAX, ¿CUANTO TIEMPO TARDARÍA LA PRESIDENCIA 
MUNICIPAL EN CONTESTAR?, ¿EN CUANTO TIEMPO TENDRÍAMOS UNA 
DEFINITIVIDAD DE ESOS FUNCIONARIOS DE CASILLA, PARA QUE 
PUDIERAN SER OPERATIVOS EL DÍA 29 DE AGOSTO?, HAY QUE 
BUSCARLES, HAY QUE VER ESA SITUACIÓN, Y HAY QUE SOPESAR EL 
TIEMPO, PARA TENER DEBIDAMENTE INTEGRADAS LAS CASILLAS, 
NADA MÁS, SERÍA CUANTO SEÑOR. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL SECRETARIO EJECUTIVO: NADA MÁS PARA INFORMAR QUE 
TENDRÍAMOS QUE TENER UNA SESIÓN EL DÍA SÁBADO 28 PARA 
CUALQUIER CUESTIÓN QUE SURJA, INCLUYENDO INCLUSO LA 
POSIBILIDAD DE APROBAR OBSERVADORES ELECTORALES EN CASO 
DE QUE ASÍ HUBIERE NECESIDAD, PERO SÍ SE TIENE PENSADO 
SESIONAR UN DÍA ANTES, TANTO POR EL CONSEJO MUNICIPAL COMO 
POR EL CONSEJO GENERAL, PARA CUALQUIER SITUACIÓN QUE SE 
PUDIERA PRESENTAR COMO NECESIDAD EN LA JORNADA ELECTORAL 
DEL DOMINGO, SIN EMBARGO CREO QUE SÍ SE PUEDE HACER EL 
OPERATIVO AL QUE SE SEÑALA, INDEPENDIENTEMENTE DE LA 
PRESIDENCIA MUNICIPAL. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: LICENCIADO GAYTÁN RIVAS, SI TIENE 
INFORMACIÓN ADICIONAL QUE NOS PUDIERA HACER LLEGAR. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL DIRECTOR 
EJECUTIVO DE CAPACITACIÓN ELECTORAL Y CULTURA CÍVICA, LIC. 
JESÚS GAYTÁN RIVAS, QUIEN EXPRESA: SEÑOR PRESIDENTE, 
SEÑORES INTEGRANTES DEL CONSEJO, ME PARECE QUE 
PODRÍAMOS LLEVAR A CABO ESTO HOY MISMO, CON ESTAS 7 
PERSONAS PROPIETARIOS, INCLUSO CON LOS SUPLENTES 
GENERALES, CON TODOS EL DÍA DE HOY, CON EL FORMATO QUE 



 
11 

MENCIONA EL LICENCIADO RÍOS MARTÍNEZ, PARA QUE SEA EL 
PROPIO CIUDADANO QUIEN LO MANIFIESTE, MANIFIESTE QUE ES 
PARIENTE, Y CREO QUE DE ESA FORMA SE LE DARÍA CUMPLIMIENTO 
A LA LEY, VINIENDO LA INFORMACIÓN DE ÉL MISMO, DICIÉNDOSELO 
AL CONSEJO, EL PROPIO CIUDADANO, ES CUANTO. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, 
LIC. RICARDO RAMÍREZ DÍAZ; QUIEN EXPRESA: AQUÍ LO SALUDABLE 
TAMBIÉN SERÍA LEVANTAR UNA ANUENCIA DEBIDAMENTE FIRMADA 
POR EL PROPIETARIO Y SUPLENTE PROPUESTOS, A EFECTO DE 
TENER LA CERTEZA DE ESA INFORMACIÓN, Y SI FUERA POSIBLE CON 
ASISTENCIA DE ALGÚN FUNCIONARIO DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL 
PARA QUE TUVIERA VALIDEZ. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: PERFECTO, PUES PODEMOS 
PROCEDER DE ESTA MANERA, Y PROBABLEMENTE SERÍA A LA VEZ 
MÁS REPRESENTATIVO PODRÍAMOS TENER HASTA INFORMACIÓN DE 
MANERA QUIZÁ MÁS RÁPIDA Y EFICIENTE, EN FUNCIÓN DE LO QUE 
PODRÍAMOS HACER A TRAVÉS DEL PROPIO PERSONAL DEL 
INSTITUTO, SI CONSIDERAN AGOTADO EL PUNTO. - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
EL CONSEJERO PRESIDENTE: CONCEDE LA PALABRA AL 
CONSEJERO ELECTORAL, L.A.E. JOSÉ GERARDO MONREAL 
MALDONADO, QUIEN EXPRESA: SEÑOR CREO QUE ANTES DE 
ABORDAR EL PUNTO QUE YO QUERÍA COMENTAR, YO QUERÍA 
MENCIONAR EN ESTA SESIÓN, BUENO YA QUE SE ADOPTÓ AQUÍ UNA 
DECISIÓN QUE ME PARECE PRUDENTE, SÍ SERÍA IMPORTANTE QUE 
POR CONDUCTO DEL SECRETARIO EJECUTIVO, ME PERMITO 
ROGARLE QUE NOS MANTENGA INFORMADOS AL CORRIENTE A LOS 
MIEMBROS DE ESTE CONSEJO GENERAL, PARA QUE SI COMO SE 
ESPERA EL OBJETIVO DEL OPERATIVO, SE LLEVE 24 TAL VEZ 48 
HORAS A LO SUMO, PERO QUE YA TENGAMOS ENTONCES TODOS LOS 
INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO, LA INFORMACIÓN DE QUE SE 
LLEVÓ A CABO, Y QUE ESPEREMOS QUE PRECISAMENTE, SE REALIZÓ 
EN LOS TÉRMINOS QUE AQUÍ SE HAN COMENTADO, TANTO EN LA 
MANIFESTACIÓN DE QUIENES MANTIENEN ALGÚN NEXO DE 
PARENTESCO, COMO LA ANUENCIA QUE ESTÁ SUGIRIENDO EL 
LICENCIADO REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 
INSTITUCIONAL, QUE ME PARECE QUE ES TAMBIÉN EL DOCUMENTO 
QUE COMPLEMENTARÍA A LA MANIFESTACIÓN DE PARENTESCO, 
PUES SERÍA TAMBIÉN LA ANUENCIA DE QUIEN ACEPTA LA 
RESPONSABILIDAD DE FUNGIR COMO FUNCIONARIO DE CASILLA, EN 
SUSTITUCIÓN PRECISAMENTE DE QUIEN RESULTÓ INHABILITADO 
PARA ELLO, ENTONCES SON 2 DOCUMENTOS ENTONCES LOS QUE 
HAY QUE TENER EN CADA CASO, Y QUE ESPEREMOS QUE EN EL 
TÉRMINO DE 48 HORAS TENGAMOS INFORMACIÓN FAVORABLE A 
ESTE RESPECTO, REPITO, ME PARECE QUE EL SECRETARIO 
EJECUTIVO SERÍA LA PERSONA INDICADA PARA MANTENERNOS AL 
CORRIENTE DE CÓMO MARCHA ESTA DISPOSICIÓN, EFECTIVAMENTE 
PUES EL PRÓXIMO DOMINGO TENEMOS ELECCIONES EN EL 
MUNICIPIO DE EL SALVADOR, ESTOS INCIDENTES QUE SURGEN, 
DESDE LUEGO PUES DEBEN SER ATENDIDOS CON OPORTUNIDAD NO 
SON LOS ÚNICOS, YO CREO QUE SERÍA OPORTUNO TAMBIÉN SEÑOR 
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PRESIDENTE EN ESTE MOMENTO, NADA MÁS QUE FORMULÁRAMOS 
UNA REPASO GENERAL DE LAS PREVISIONES Y LAS PROVISIONES 
QUE HA TOMADO EL CONSEJO GENERAL PARA LA ELECCIÓN DEL 
DOMINGO, POR EJEMPLO, LA INTEGRACIÓN DE LOS PAQUETES 
ELECTORALES, LAS BOLETAS, ETCÉTERA, EL TRASLADO, EL 
OPERATIVO QUE SE TENGA CONTEMPLADO, EL DISPOSITIVO DE 
SEGURIDAD, LA POSIBILIDAD TAMBIÉN DE RECIBIR OBSERVADORES, 
LAS MEDIDAS QUE HA TOMADO ESTE CONSEJO GENERAL, RESPECTO 
DE LA MECÁNICA QUE DEBERÁ LLEVARSE A CABO, LA SESIÓN 
CORRESPONDIENTE, SERÍAN, SOLAMENTE ESTOY MENCIONANDO 
ALGUNOS DE LOS TÓPICOS QUE ME PARECE QUE ES OPORTUNO QUE 
HOY CON TODA OPORTUNIDAD Y CON TODO TIEMPO, SE COMENTEN, 
PRECISAMENTE PARA QUE QUEDE LA CLARIDAD A ESTE CONSEJO, 
DE QUE AL MENOS COMO YO CONTEMPLO LA SITUACIÓN, TODAS LA 
PIEZAS ESTÁN EN ORDEN Y ESTÁN EN SU LUGAR, PERO QUE MEJOR 
QUE DEJAR UNA CONSTANCIA EXPLÍCITA DE CADA UNA DE ELLAS, A 
TRAVÉS DE LA MANIFESTACIÓN CORRESPONDIENTE DE LOS 
RESPONSABLES QUE TIENEN A SU CARGO CADA UNO DE ESTOS 
OPERATIVOS, SERÍA CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: ¿ALGUNA OTRA OBSERVACIÓN O 
CONSIDERACIÓN SEÑORES?, POR NUESTRA PARTE NOSOTROS 
PODREMOS PREPARAR ESTE RECUENTO QUE SEÑALA EL SEÑOR 
LICENCIADO MONREAL Y PRESENTÁRSELOS EN LA SIGUIENTE 
SESIÓN, PARA HACERLO PUES, PARA HACERLO CON UN PEQUEÑO 
DOCUMENTO QUE SEA SISTEMÁTICO, ORDENADO Y LO MÁS 
EXHAUSTIVO QUE SEA POSIBLE, SOLICITO AL SEÑOR SECRETARIO SE 
SIRVA CONTINUAR CON EL DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA. - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL SECRETARIO EJECUTIVO: DOY CUENTA A LA PRESIDENCIA QUE EL 
ORDEN DEL DÍA HA SIDO AGOTADO. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
EL CONSEJERO PRESIDENTE: SEÑORA Y SEÑORES CONSEJEROS 
ELECTORALES, SEÑORES REPRESENTANTES DE LA LEGISLATURA 
DEL ESTADO, SEÑORES REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS 
POLÍTICOS NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR Y SIENDO LAS 
DIEZ HORAS CON CINCUENTA Y DOS MINUTOS DEL DÍA 23 DE AGOSTO 
DE DOS MIL CUATRO SE LEVANTA LA SESIÓN AGRADECIENDO A 
TODOS SU PUNTUAL ASISTENCIA. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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